

EN JEREZ

Un mes... 2 ptas.
Un año... 22.50

Anuncios, reclamos y comunicados
a precios convencionales.

TELÉFONO NÚM. 55

Redacción y Administración,
Plaza de Eguilaz, 4

El Guadalete.

PERIÓDICO POLÍTICO Y LITERARIO

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

Jerez de la Frontera: Lunes 3 de Junio de 1907.

FUERA DE JEREZ

Un mes... 2.50 ptas.
Un año... 25

EXTRANJERO

Un mes... 4 ptas.
Un año... 40

Anuncios, reclamos y comunicados
a precios convencionales.

Redacción y Administración,
Plaza de Eguilaz, 4

NUM. 16.188

AÑO LIII.

Proyecto sobre colonización interior

(Conclusión.)

10. En caso de ejecución de los referidos créditos hipotecarios el dominio pasará al acreedor, pero con la precisa condición de no poder desmembrarle y de que una nueva familia reemplace a la ejecutada.
11. A los pobladores de los montes del Estado sujetos a esta ley se les facilitará por el Gobierno los auxilios necesarios para su instalación y la explotación de los terrenos adjudicados, ajustándose al cálculo que la Junta formula, atenta a las condiciones del terreno que se habrá de colonizar...

bienes, su valor aproximado, sus productos y la parte que consienta el aprovechamiento cultural, la que deba dedicarse exclusivamente a la repoblación y aprovechamiento forestal y la que esté destinada a ser reservada a aprovechamientos comunales.
Art. 10. Se autoriza un crédito de un millón de pesetas, cifra bastante para llevar a cabo el primer ensayo de colonización en los montes enajenables del Estado, calculando un máximo de mil pesetas por colono y lote concedido...

La locomoción en el porvenir.

Un escritor alemán, entregándose a devaneos de la fantasía, nos promete para un porvenir muy cercano prodigios de velocidad.
Como la preocupación y hasta la obsesión de la ingeniería moderna está siendo economizar tiempo, suprimiendo las distancias, hace una breve reseña de los proyectos realizables que se encuentran en laboración en la mente de la generación actual, citando los más viables.
Entre éstos apunta, en primer lugar, el túnel bajo el canal de la Mancha y el puente gigantesco que debe atravesar el paso de Calais.

Mancha. El viajero desciende en la costa francesa por medio de un elegante ascensor hasta el subsuelo; adquiere el correspondiente billete, y cómodamente instalado en una especie de proyectil, como en la novela de Julio Verne, preparado con todo el confort necesario para evitar los efectos de un choque brusco, esperaría el momento de llegada a la otra costa.
Pasa después el fantaseador escrito alemán a tratar de la navegación marítima. Los poderosos trasatlánticos de ciertas Compañías europeas y norteamericanas, pasan hoy por ser la última palabra de la ingeniería mecánica; pero antes de un siglo estos maravillosos ingenios serán considerados apenas como inútiles veleros y sustituidos por otras máquinas más poderosas.
La navegación de gran tonelaje pasará a ser submarina; los barcos tendrán la forma de grandes cigarros de acero, marchando con espantosa velocidad, a 30 metros por debajo de la superficie de los mares...

sobre la riqueza adquirida que responden mejor a las necesidades locales.
Muchos alcaldes encuentran este proyecto "peligroso e inútil", estimando que beneficiará sólo a los intermediarios sin abaratar los artículos para el consumo.
Otros, juzgando por la experiencia de Dijón, donde la reforma se ha realizado con éxito favorable, creen posible la supresión en el terreno de las libertades municipales.
Pero en lo que están conformes, tanto los partidarios como los enemigos del proyecto, es en que se amplie la esfera de la libertad municipal.

Gacetillas.

Granja Experimental de Jerez

Observaciones meteorológicas del día 2. hasta las tres de la tarde.
Temperatura máxima 28.50
Ídem mínima 13.50
Ídem media 21.00
Máxima al sol 32.00
Radiación solar 6.50
Radiación terrestre 2.00
Tensión del vapor de agua 16.35
Estado higrométrico del aire 69.00
Presión barométrica media a cero grados 759.08
Evaporación en milímetros 8.00
Lluvia en m. m. 00.00
Viento reinante—Dirección N.O.
Velocidad kms., 101

Consulta Médico-Quirúrgica

en general, por el Dr. D. Germán Sorni, y tratamiento especial, con arreglo a los procedimientos modernos, para las enfermedades de la piel, matriz, venéreas y sífilis.
HORAS: de 12 a 2 de la tarde y de 7 a 8 de la noche.
Visita a domicilio, a todas horas.—Caballeros núm. 2, junto a la plaza del Arsenal.

Muchas son las quejas que recibimos...

diario a causa de los robos que se cometen en las haciendas del camino del Calvario.
Rara es la noche en que los rateros no se llevan cantidades a veces considerables de papas y otras hortalizas, destruyendo los cercados, y hasta en pleno día han tenido el atrevimiento de entrar en las huertas próximas a la población para robar.
Varias noches se han cruzado tiros entre los hortelanos y los ladrones, y hay peguajero que tiene necesidad de pagar dos hombres diarios para que guarden su propiedad, lo que como se comprenderá merma de modo extraordinario los rendimientos de industria tan modesta.
Llamamos la atención del Jefe de la Guardia Rural Sr. Figueras, esperando de su celo ponga los medios para que cese tan vergonzoso estado de cosas.
Se encuentra casi restablecido de la dolencia que le aquejaba, nuestro querido amigo D. José Angulo é Ysasi, a quien felicitamos.
El Pantano del Guadalcañil.—Según noticias recibidas, prosiguen con gran actividad los trabajos en el sitio donde bien pronto se levantará la presa, limpiando de acarreos y piedras aquel lugar.
Casino Jerezano.—En Junta general celebrada ayer por esa importante sociedad, fue elegida la siguiente Junta Directiva:
Presidente honorario.—D. Pedro Díaz López.
Presidente.—D. Amalio Sáiz de Bustamante.
Vocales.—D. Francisco González y González del Castillo, D. Ramón García Reguera, D. Luis Calle y Corrales, D. Pedro Gutiérrez y Medina.
Tesorero.—D. Juan Manuel Martín López.
Secretario.—D. Francisco López Flores.
Bibliotecario.—D. Luis G. Pérez Jirado.
En una casa de salud de Burdeos ha fallecido don Lorenzo Moret, hijo del expresidente del Consejo de Ministros, D. Segismundo.
Capitán general.—Hoy en el primer tren llegará a ésta, procedente de Cádiz, el capitán general de esta región don Manuel Delgado Zuleta.
Empezará la revista de inspección por el Regimiento Cazadores de Alfonso XII.

Natalicio.—Ayer dió a luz felizmente una niña la señora de nuestro vecino D. Juan B. Camacho y Murphy, Sea enhorabuena.
Lesionados.—En la Casa de Socorro, fueron ayer curados de primera intención dos individuos lesionados levemente.

RAYOS X

Radioescopia, radiografía y radioterapia.
Ducha eléctrica, Franklinización, Tratamiento del lupus, cáncer, y eccema.
Gabinete del Dr. D. Juan Planellas y Ripoll, D. Blanca, 16.—Consultas diarias de ocho a diez de la noche.
La Feria.—La velada anoche en la Alameda de Fortún de Torres, vióse concurrenísima de público, debido a la grata temperatura que allí se disfrutaba.
La Rifa que a beneficio de la Asociación de Caridad se ha instalado en dicho sitio, fué muy favorecida por la concurrencia, que hizo gran consumo de papeletas.
Merecen plácemes los señores organizadores de esta Rifa, especialmente el Tesorero de la Asociación D. Raimundo García, que ha trabajado sin descanso por la instalación y buen funcionamiento de ella, pues ha de producir sin duda alguna buenos ingresos, que redundarán en beneficio de los desvalidos.
Vióse también concurrirísimo el Restaurant del Sr. Ruiz, quien ha logrado así el público le favorezca constantemente, así como otros establecimientos.
En el Teatro hubo animación extraordinaria en todas las secciones, particularmente en las del centro.

El ministro de la Guerra, general Llofo...

presentará entre los diversos proyectos que tiene en cartera para someterlos a la aprobación de las Cortes, uno por el cual se modifica la vigente ley de reclutamiento en el sentido de aumentar el tiempo del servicio. El propósito del ministro es el de evitar que deje de haber en cualquier momento número de soldados suficiente con la necesaria instrucción militar. A este efecto aumentará igualmente el tiempo de duración de la primera reserva.

Los diputados por Jerez.— Lee...

mos:
"Los diputados por Jerez, marqués de Mocholes y conde de los Andes, han visitado al ministro de Fomento acompañando al alcalde de dicha ciudad, para interesarle en la resolución de varias mejoras proyectadas para aquella población.
El señor González Besada, ofreció estudiar el asunto y resolver en justicia.
Jueces de Instrucción.—He sido trasladado al Juzgado de primera instancia de Ponferrada, el juez de instrucción de Sanlúcar de Barrameda, don Prefecto Infanzón y Danza.
Para Sanlúcar ha sido nombrado don Joaquín Tuñas y Blanco, que sirve el Juzgado de Carballo.
El actual juez de instrucción de Arcos don Juan Coreijo Alonso; ha sido trasladado a Montilla del Palancar (Cuenca), y para Arcos se nombra a D. Alejandro Alvarez y Alvarez, que sirve el Juzgado de Tíno.

SOMATOSE

Estimula en alto grado el apetito
Dicen de Sanlúcar, que aun cuando lentamente, continúa mejorando de la grave enfermedad que puso en peligro su vida, la respetable y virtuosa señora doña Mercedes Pastrana, Condesa viuda de Montegudo.
Para conmemorar la entrega hecha por la Comisión del Principado de Asturias del tradicional tributo de las 1.000 doblas, así como la imposición de la Cruz de la Victoria al heredero del Trono, se ha creado una medalla conmemorativa de oro, que podrán usar los comisionados asturianos.
La medalla irá pendiente de una cinta azul celeste.
Teatro Eslava.—Dos llenos rebotados hubo anoche en las segunda y tercera secciones, en que se representaban las zarzuelas 'Quié Vadis?' y 'Carceleras'.
En la interpretación de esta última, fué aplaudido el dúo de tiple y barítono del cuadro segundo, cantando con gusto la señorita Velasco, y de modo notable el señor Capisit.
Esta noche verificarse en la tercera sección el estreno de la zarzuela 'El Mante', que

La supresión de los Consumos en Francia

Actualmente se celebra en París una Asamblea de alcaldes, de gran importancia, pues en ella se discuten dos asuntos de tanto interés como el de las libertades municipales y la supresión de los Consumos.
En la Cámara francesa hay presentado un proyecto del diputado M. Vaillant y otro de sus colegas socialistas pidiendo la supresión del impuesto. El proyecto fué enviado a la respectiva Comisión, que preside M. Moral, y éste ha creído oportuno consultar la opinión de todos los alcaldes. El de Nantes, opuesto al proyecto, juzgó que mejor que enviar la opinión por escrito era reunirse en un Congreso, y ese ha sido el fundamento del que actualmente se celebra.
Por el proyecto de Vaillant se establece que en todos los municipios se suprimirán los Consumos en un plazo de tres años a partir de la promulgación de la ley y en el de dos quedarán abolidos todos los derechos de puertas de los artículos de primera necesidad.
Los municipios podrán reemplazar esos derechos con aquellos impuestos

